

LA ALBORADA,

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripcion 6 rs. al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redaccion y administracion se hallan establecidas en la calle Puerta del Casario, núm. 14. Las comunicaciones se dirijan al propietario del periódico, señor baron de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Acisclo de Prados.

Año II.

Lunes 23 de Enero de 1860.

Núm. 50

DESPACHO TELEGRAFICO OFICIAL.

Madrid 21 de enero de 1860.

El ministro de la Gobernacion al gobernador de la provincia.

Campamento sobre el rio Jua-el-Jelu 20 de enero, á las doce de la mañana.

Sin novedad. El enemigo en las mismas posiciones. Se activa la construccion de los fuertes que han de asegurar nuestras comunicaciones, y apresurando el desembarque de víveres, municiones y material; pero exige algunos días.

Seccion de Noticias.

De nuestro apreciable colega *La Andalucia* copiamos el artículo tan bien escrito como todos los que salen de las brillantes plumas de sus redactores.

SE LE PAGÓ Á INGLATERRA.

Lo que es en esta ocasion somos completamente ministeriales y en ello creemos tener una honra. El ministerio se ha conducido en la cuestion metálica suscitada por la Inglaterra, con tanto decoro, dignidad y patriotismo, que nosotros no podemos por menos, interpretando seguramente la opinion general, darle la mas cumplida y cordial enhorabuena; el pláceme mas justo y merecido. Los hombres que están á la cabeza de los negocios públicos, comprendieron desde el primer instante que en este asunto, no habia mas que un camino que seguir, una ruta que recorrer; ruta que les trazaba su conciencia, en la cual se manifestaba el sentimiento altivo de la nacionalidad, que indignada, pretendia demostrar á la Inglaterra cuán difícil debe ser el humillarla.

Como el gabinete no ha vacilado un momento, como le hemos visto rechazar los aplazamientos ofrecidos, como ha interpretado fielmente los deseos de todos los españoles sin distincion de sexos, edades y gerarquias, el escritor imparcial, el que censura por necesidad imprescindible, no por deseo espontáneo y mal guiado, debe ante una conducta tan digna y plausible, alejar de sí los dardos de la critica para escuchar solo los afectos de la simpatia.

Si Inglaterra en mal hora creyó que con tan intempestiva reclamacion, iba quizás á dejar arruinado nuestro Tesoro, si pudo figurarse que con ello detendria quizás la marcha triunfante de

nuestros soldados hácia Tetuan, está visto que se ha equivocado de medio á medio. Si su embajador en Madrid puede informarle de la facilidad con que se han reunido para entregárselos los 49 millones de reales que reclamaba, pues que no se ha hecho mas que sacarlos de las arcas públicas, Mr. Drummond, hoy residente en Marruecos, estará en posicion de notificarle, hasta qué punto el valor de nuestros soldados tiene á raya al fanatismo musulman. Además de que el telégrafo les habrá ya dicho que nuestras tropas campan á cuatro millas de Tetuan, y lo que debe ser mas sensible para Mr. Drummond y para su gobierno, que las aguerridas tropas del emperador huyen vergonzosamente, cuando nuestros generales les presentan batalla en la llanura.

Ni los desencadenados elementos tronchando los árboles, arrancando las tiendas y estrellando los buques contra las rocas; ni la lluvia desecha que en torrentes inunda los campamentos hasta convertirlos en lodazal insano; ni las enfermedades mortíferas produciendo la muerte instantánea, ni las otras calamidades que la contraria estrella ha acumulado sobre la frente de nuestros soldados, son ni serán parte á menguar su ardimiento, á contrastar la voluntad enérgica y decidida. ¡Cómo habia de intimidarles el que el comercio inglés suministrase víveres, municiones, tiendas de campaña y otros efectos á los marroquíes, ni que el ministro lord Jhon Russell reclamase con tanta oportunidad el pago de una deuda considerada como de dudoso origen! Se necesita que pasen algunos años para que la generacion que vive y nos contempla, conozca por completo nuestro carácter y nuestras condiciones. Allí donde se requiere mas serenidad, mayores sufrimientos, mas abnegacion, allí vereis á los de nuestra raza, mas contentos y animados. Cualidad es esta bastante comun en los pueblos meridionales, pero que forma el carácter distintivo del nuestro, como se encuentra justificado en cien episodios de la historia nacional. Vengan contrariedades; vengan reveses de fortuna, que aquí están los pechos españoles para afrontarlos sin inclinar la cabeza. Reclámense sacrificios inauditos, esfuerzos titánicos, y siempre que se encaminen al bien y al esplendor de la patria, no habrá un solo conciudadano nuestro que se niegue á hacerlos; porque desde ese instante se convertiria en el mas infeliz de los mortales.

Pero volvamos á Inglaterra. Ya lo hemos dicho; la cuenta pendiente esta saldada, su gobierno nos ha proporcionado la ocasion de de-

mostrar públicamente lo que somos y lo que podemos. Por lo que á nosotros toca, en nuestro particular, le estamos sumamente agradecidos, toda vez que nos ha facilitado la oportunidad de batir palmas en loor del ministerio; lo cual hacia tiempo que deseábamos, aunque no fuera mas que para parecer muy distantes, tan distantes como el pensamiento puede alcanzar, de algunas oposiciones que, para contentamiento de nuestros enemigos, procuran levantar obstáculos á la situacion.

Concluiremos nuestro artículo haciendo una advertencia á Inglaterra. Es muy posible que en el desconcierto en que hemos vivido durante algunos años, por causas que no son de este lugar, se nos haya olvidado el satisfacerle alguna otra suma que graciosamente nos adelantara. Nada de particular tendria semejante olvido, cuando Inglaterra viene olvidándose hace mucho tiempo del cumplimiento del tratado de Utrech en cuanto se refiere á la posesion de Gibraltar, así como de la reconstruccion de los magníficos castillos de Santa Bárbara y San Felipe, que con la mayor diligencia hizo volar por medio de sus ingenieros, durante la guerra de la independencia.

Pero no es este el caso: la cuestion es de deudas y ya lo hemos dicho; si la Inglaterra cree que se le debe algo mas, que lo manifieste, porque España está hoy demostrando al mundo que paga con la misma puntualidad las deudas de dinero que las de honor.

Algeciras 16 de enero de 1860.

Remito á Vd. *La Hoja suelta* que se ha publicado hoy. Dice así:

Hoy ha regresado á este puerto nuestra brillante escuadra, y por algunos de sus bravos oficiales sabemos que hasta esta mañana á las siete no se verificó el desembarco de la division Rios poco mas allá de Cabo Negro; simultáneamente nuestros buques dispararon algunas andanadas contra el castillo medio arruinado y la bateria que defiende la entrada del rio de Tetuan. Al mismo tiempo llegaban las fuerzas sutiles, penetrando por el rio 12 cañoneras y tres guarda-costas, y no contestándoles nadie, desembarcó un corto destacamento al mando del capitán de infanteria de marina don Segundo Diaz Herrera, posesionándose de dichas fortificaciones que encontraron cerradas con llaves, y penetrando en ellas izaron el pabellon español, permaneciendo allí hasta tanto que llegaron las tropas del general Rios, que dejó guarnecidos dichos fuertes. Se han encontrado 10 cañones con

12 cureñas para piezas de mayor calibre, pilas de balas de diferentes tamaños, habiendo algunas de á 68 y 89, bombas vacías y granadas cargadas.

Dicho cuerpo ha avanzado hasta la Aduana de Tetuan sobre la derecha del río, donde ha establecido su cuartel general, uniéndosele una división que el general en jefe hizo bajar, para apoyar su marcha en combinación con el grueso del ejército.

Nuestras últimas noticias del campamento son, que los moros se habían presentado ayer en las alturas que dominan á Tetuan por la parte del Norte, y nuestro ejército que estaba en las eminencias opuestas, se preparaba á desalojarlos de tan ventajosa posición, última que les resta, para defender la plaza. Perdidas, dichas alturas, su rendición es segura y pronta.

Permenores del día 14.

En la última hoja ofrecimos dar estensos pormenores de la acción del 14, y hoy cumplimos nuestra oferta.

Al amanecer se puso en movimiento nuestro ejército avanzando sobre Tetuan: hostilizado por el enemigo, que fuerte y numeroso en sus ventajosas posiciones, pretendía oponerse á nuestra marcha, el segundo cuerpo al mando del general don Juan Prim avanzó y se posesionó de las alturas protegiendo sus movimientos el tercero. Era de ver aquellos valientes llenos del mayor entusiasmo arrojar sobre su feroz enemigo, que se defendía desesperadamente, sin poder resistir el terrible empuje de nuestros soldados.

Entretanto, el tercer cuerpo ocupó las alturas conquistadas y descendiendo parte de él envolvió el ala izquierda de los marroquíes, cortándoles así la retirada. La artillería de frente les arrojaba dos granadas por minuto, haciéndoles un estrago espantoso. Entonces y como ya hemos dicho intentaron el último esfuerzo, y la ponderada caballería negra, que forma la guardia emperador, acometió á nuestras tropas, que formadas en cuadro recibieron brillantemente al enemigo, que tuvo que cejar ante aquel herizado muro de bayonetas; este fué el momento deseado; como por encanto rómpe el cuadro, y los infieles, que creyeron huían, repitieron su carga, siendo entonces destrozados por nuestra artillería y por tres escuadrones de nuestra invencible caballería, que veinte veces menor en número, los puso en precipitada fuga. La escolta de carabineros del general O'Donnell, tomó bizarramente el rediente que el 11 construyó el enemigo con objeto de atrincherarse. El resultado no ha podido ser mas glorioso; un rico despojo de armas, municiones y pertrechos de guerra quedó sobre el campo cubierto por cerca de 3,000 infieles. Nuestra pérdida 40 muertos y 250 heridos entre ellos algunos oficiales, fué comparativamente insignificante.

El general O'Donnell dirigió en persona esta brillante acción; ha sido uno de los laureles gloriosísimos que ha adquirido como entendido y valiente.

El general Prim, fué el héroe de la jornada; tan acreditada en su bizarría, que creemos innecesario repetir lo que tantas veces hemos di-

cho; se portó como un valiente, y los españoles deben estar orgullosos de poseer general tan bizarro, que hoy es la admiración de Europa por su serenidad y arrojo; la suerte hasta hoy le tiene en todos los combates, y al mismo tiempo que lo cubre de inmarcesible gloria, lo protege maravlosamente, haciendo no se derrame una sangre tan preciosa hoy para su patria.

Para concluir; todos, jefes, oficiales y general del segundo cuerpo: generales Orozco, O'Donnell, Quesada y otros con los valientes individuos de nuestro ejército, son acreedores á la gratitud de la patria, por el día de gloria que les han legado!!

Los judíos que esperaban la salida del vapor inglés *Isobel Croll*, en Porman (Cartagena), han sido víctimas de la mala fé del capitán, que después de haber accedido á conducirlos gratis á Gibraltar y de tenerlos incluidos como pasajeros en los documentos del buque, en el momento de ir á salir les exigió por el pasaje 400 rs. á cada uno.

Sorprendidos con tan inesperada exigencia y privados de poderla satisfacer, tuvieron que quedarse en tierra y regresar á esta ciudad á esperar otra proporción. El vapor se hizo á la mar sin detenerse ni aun para rebajarlos de papeles. Se nos olvidaba decir (añade *El Diario de anuncios* al dar esta noticia) que el capitán es inglés.

Un despacho telegráfico de Londres anuncia que monseñor Sacon, nuncio del Papa en París, ha remitido á Mr. Baroch, ministro interino de Negocios extranjeros, una protesta del Soberano Pontífice contra el programa desenvuelto en el folleto *El Papa y el Congreso*. Esta protesta está fechada el día 7 de enero después de haber recibido la carta del Emperador. El mismo despacho desmiente la anunciada dimisión del cardenal Antonelli.

El desembarque de víveres verificado el 11 ofrecía un cuadro curioso: las provisiones se desembarcan en grandes barricas, y nuestros soldados lo mismo que los marineros se arrojaban al mar con agua al cuello para tirar de las gruesas maromas, con cuyo auxilio se arrastraban dichas barricas á la playa. El general en jefe, montado á caballo en la playa, presenciaba esta operación, y su presencia solo moderaba la impaciencia general y establecía el mayor orden. Lo que con mas ansia se buscaba era el tabaco.

Un corresponsal del periódico francés *Le Monde illustré* dice: El 26, después de la grande acción del 25, salió para Gibraltar, con ánimo de insertar un comunicado en el periódico inglés. Vd. conoce mi carácter tranquilo, pues bien, he vuelto exasperado. Todo comportamiento innoble me indigna: se puede no tener la misma opinión política que otra nación; pero es honroso para la prensa el ser justa en sus apreciaciones. *La Crónica de Gibraltar* se ha propuesto convertir en derrotas todas las victorias de los españoles; esto es irritante: no hablemos mas de ese Peon.

El *Times* al comentar el mensaje del presidente de los Estados Unidos, manifiesta que aunque España se halla en la actualidad en un estado próspero, no está lejano el día en que, á causa de la guerra de Marruecos, escite el deseo de aceptar los duros de mister Buchanan. España no acepta duros por su honra. Pero hacemos mal en hablar de esto al *Times* que no lo comprende.

El origen de los rumores de paz, según otro periódico, es la orden que se dice ha dado el gobierno inglés para que todos sus agentes en Marruecos vuelvan á sus respectivos puntos.

En la última batalla contra los morroquíes se les cogieron gran número de armas, algunas preciosamente labradas.

Hay motivos para suponer que en la última victoria ganada á los marroquíes, murió un personaje de importancia; porque por la noche algunos moros se atrevieron á bajar al sitio del campamento buscando á los muertos.

El gobierno romano prepara una Memoria que debe ser dirigida á todas las cortes de Europa, en la que se tratará la cuestión de la Santa Sede bajo el doble punto de vista político y religioso.

El movimiento del episcopado austriaco en favor de Roma, parece próximo á estenderse al clero católico de la Polonia rusa. El gobierno del emperador Alejandro no parece dispuesto á prohibir estas manifestaciones, siempre que se encierre en límites moderados.

Algunos buques de los surtos en Ceuta se ocupan en trasportar maderas á las playas de cabo Negro, con objeto de construir grandes barracas frente á Tetuan.

Ya está en Barcelona el primer batallón del regimiento infantería de Extremadura, que muy pronto pasará á Africa.

Los marroquíes de Gibraltar están que bramán, y ponen de bárbaros que no hay por donde cogere los á los moros, porque han dejado á los españoles pasar los desfiladeros que preceden al valle de Tetuan.

La infantería marroquí prosigue siempre dispuesta, y así lo demostró en la última acción, á batirse detrás de árboles y matas; pero nunca de frente como los valientes.

Asegúrase en Londres que el rey Victor Manuel será investido con la suprema dirección del ejército y la diplomacia de la federación italiana.

En el mercado de Madrid del día 19 se vendieron 1,156 fanegas de trigo, al precio máximo de 54 rs, medio 49-97, y minimum 46 1/2, quedando por vender sobre 2,527. La cebada se vendió de 28 á 31 reales, y la algarroba á 36 1/2.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Marsella 19. Dicen de Roma que la carta del *Monitor* produjo mucha impresion en el ánimo de Su Santidad.

En la provincia de Ancona aumentaba la agitacion. Bolonia iba á ser fortificada.

En Parma han ocurrido nuevos desórdenes y se han hecho varias prisiones.

París 19. Parece que reina agitacion en algunas ciudades manufactureras de Francia con motivo del proyecto de tratado de comercio con Inglaterra. Las ciudades marítimas se muestran por el contrario, muy satisfechas.

Han recibido amonestaciones los periódicos *El Eco de Aveyron* y *La Gironde*.

El *Constitucional*, autorizado para ello, ha desmentido el rumor que habia circulado, de que el gobierno iba á destituir á los empleados que perteneciesen á la asociacion de San Vicente de Paul, si no querian dejar de ser socios de ella.

Londres 19. Las últimas noticias de Méjido dicen que Miramon estaba en Guadalajara el 18 de diciembre y que habia protestado contra el tratado hecho entre Juarez y Mac-Lane.

Berna 18. El consejo nacional ha dado acta del informe del Consejo federal, relativa a valle de Doppes, cuya posesion solicita Francia. Considerando el estado de las negociaciones, las conjeturas políticas y convencida de que el Consejo federal será la salvaguardia de la dignidad é intereses de Suiza, la Asamblea ha creído innecesarias nuevas instrucciones.

Lónres 19. El Banco de esta capital ha subido al 3 por 100 los descuentos.

Turin 19. El nuevo gabinete se compondrá probablemente de los señores Cavour, Fanli, Manicani, Farini y Cassini.

MISCELÁNEA.

A La Crónica. Cuando en el número de *La Crónica* del sábado 21 del corriente vimos chistes de cierto género, personalidades y un lenguaje que no convienen á la dignidad de la prensa, nos habiamos propuesto no volver á entrar mas en discusion con nuestro colega, porque el buen sentido de los suscritores condena siempre las polémicas en que hay esa destemplanza.

En el número de ayer domingo nos consagra *La Crónica* un suelto con mejores formas y por es lo diremos sobre él algunas palabras que por parte nuestra serán la terminacion del debate.

Si nada importan á *La Crónica* nuestras palabras ni nuestras ideas ¿porqué se alarmó tanto de un suelto tan sencillo, y ha provocado tan agriamente la enojosa cuestion que hemos sostenido en estos dias? No damos nosotros mas importancia á los escritos de nuestro cofrade que la que él da á los nuestros.

Dice que no estamos bien con el ayuntamiento y por lo tanto no necesita ponernos mal. Ignorábamos estar en desgracia con los señores concejales. Si procede de que censuramos la falta de mejoras con la independencia propia

de nuestro carácter y de nuestra posicion, no nos arrepentiremos de nuestra conducta, pero jamás hemos puesto un suelto tan agresivo como uno que vimos en *La Crónica* sobre la traslacion de un farol del alumbrado público.

Por ninguno de nuestros redactores se sostienen contra los señores concejales pasiones innobles. Y si nuestra municipalidad realiza las mejoras que estos últimos dias se anuncian, no serán mas espresivos que los de *LA ALBORADA* los elogios que puedan hacer los demás periódicos de la capital, aunquenaada importen los nuestros á esos sujetos que asegura *La Crónica* están mal con nosotros.

No estamos conformes con nuestro colega en que todos los ayuntamientos hayan dejado de hacer mejoras. Vimos algunas de bastante importancia realizadas en nuestra poblacion en otras épocas; pero nos quejamos tambien de que no hayan hecho mas.

Concluiremos diciendo que la esplicacion que dimos al señor Rodriguez Sanchez por el suelto del nombramiento de delibeante, no ha sido indirecta, sino esplicita; por que no creemos amenegar nuestro decoro, dando esplicaciones á personas que se den por ofendidas cuando no hemos querido ofenderlas; ni cuando rectificamos lo que por informes equivocados habiamos dicho. La infalibilidad la dejamos para el Papa y los Concilios; pero en cambio sostendremos siempre hasta donde sea preciso los asertos que no convenga á nuestra honra retractar.

En cuanto á *implorar* la amistad de nuestro colega debemos advertirle que no *imploramos*, sino habemos recordado la que con sus redactores nos unia para estrañar el ataque brusco de su parte; y diremos, por último, que esa amistad nos es siempre grata; pero que no la mendigamos.

Despedida. Se ha separado de la redaccion de *La Crónica* el señor don Antonio Alcalde Valladares.

Que te alivies. Dice, niña, un importuno—que tienes cuatro dolores,—pero dice que ninguno—proviene de mal de amores.—Luego me dicen, morena,—que tu salud no se fué,—y yo me alegro porque,—es claro, que estarás buena.—Y como que no es delito—querer lo que á uno acomoda,—te deseo buena boda,—mucha salud y apetito.—Y si quieres muchos años—vivir sin ningun pesar,—vete á correr y á viajar—sin olvidarte los baños.—Seguro que mas de cuatro—irán tras de tus favores,—pero tu sienta en amores,—como danza de teatro.—Y si el alma revestirla—quieres á estilo de suegra,—preséntala siempre negra,—tan negra como una *mirla*.—Y cuando tengas perdido—el sentimiento postrero—á todos y á mí el primero,—los dejas en el olvido.

Quintos. Hoy ingresan en caja. Rambla, 23. Cábra, 41. Total 64.

Gracias. Ha venido una real orden dándose las al ayuntamiento de Valenzuela, por las hilas, lienzos y vendajes que remitió para el ejército de Africa.

Bien venido. Anteayer llegó á esta ca-

pital el regimiento de caballería de Alcántara, número 16.

Nada, querido, fui yo. *La Crónica* en su número del domingo copia una carta, que achaca á un militar, y en la que este le habla muy claro á su novia; pues bien, esa carta no es de ningun militar, es nada menos que del gacettillero de *LA ALBORADA*, que se va desesperado al Africa en busca de una coleccion de prójimas de ojos negros: y (esto es por si topa), tras los cuartejos que dicen se guardan en Mequinez

Y aunque es hoy muy censurable
no ir á zurrar al profeta,
en mi vida he visto un sable,
siquiera una bayoneta,

Por lo no firmado, A. DE PRADOS.

ÚLTIMA HORA.

PARTE TELEGRÁFICO OFICIAL.

Madrid 22 de enero á las tres y 55 minutos de la tarde.

Córdoba á las cuatro y 55 minutos de idem.

Campamento de Jua-el-Jelu 21 de enero á las doce de la mañana.

Continuamos sin novedad.

El enemigo ocupa las mismas posiciones. Se activan los trabajos de fortificacion y desembarque.

Seccion Comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del dia 20 de enero.

3 por 100 consolidado. 44,55
3 por 100 diferido. . . 34,55

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las 2 de la tarde del dia 19 á igual hora del 20 de enero.

ALHÓNDIGA.

Trigo.—8 fanegas, á 60.—27, á 59,75.

Fuera de la Alhondiga.

Trigo.—400 fanegas, á 59,50.

SEVILLA.

Venta de granos del dia 19.

Trigo de Estremadura.—Fuerte, 110 de 67 á 74.—Pinton, 266 de 61 á 74.

Idem del pais.—Fuerte, 30 de 60 á 68.—Pinton, 40 de 73 á 00.

Blanquillo, 00 de 00 á 00.

Tremés, 20 de 62 á 63.

Cebada.—De 36 1/2 á 38.

Editor y administrador, ACISCLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.^a
calle de la Candelaria, núm. 41.

SECCION DE ANUNCIOS.

PRIMER AÑO.

GRATIS

para los suscritores á las ediciones grandes.

ALMANAQUE

POLÍTICO Y LITERARIO DE LA IBERIA.

CONTIENE ENTRE OTRAS MATERIAS LAS SIGUIENTES:

10 RS. EJEMPLAR.

5 REALES

para los suscritores á las ediciones pequeñas.

Artículos del Calendario.

Calendario para el año bisesto de 1860, épocas célebres, cómputo eclesiástico, fiestas móviles, cuatro temporadas, cuatro estaciones, eclipses de sol y luna, días en que se saca ámima, ferias principales de España, consejo á los labradores, meses del año, con otras noticias curiosas.

INTRODUCCION.

POR DON PEDRO CALVO ASENSIO.

Efemérides Políticas.

EL 1.º de ENERO de 1820, proclama Riego la Constitución: Ojeada política sobre los principales acontecimientos desde el principio de este siglo hasta el año de 22, por el Excmo. Sr. D. Salustiano de Olozaga.

FEBRERO. Leyes de Febrero: Sus análisis: Cuando se hicieron: Oposición que se las hizo: Sucesos á que dieron lugar, por D. Francisco Salmeron.

MARZO. Publicación de la Pragmática de Carlos IV dando á las hembras derecho al trono: Antiguo derecho Español: Ley sálica: Cómo se introdujo en España: Cómo trató de abolirla Carlos IV: Abolición por las Cortes del 12: Por qué la abolió Fernando VII: Luchas entre realistas y carlistas: Retrato de Cristina y causas del carácter liberal que tomó, por D. Laureano Figuerola

ABRIL. Convención famosa de 1845; Reseña de los concordatos por el excelentísimo Sr. D. Joaquín Aguirre.

MAYO. Publicación de la Constitución del 45: Cómo se hizo la reforma de la del 37: Defectos de esta reforma: Por qué fue hecha: De qué modo se ha cumplido: breve reseña del partido moderado., por Don Pedro Calvo Asensio

JUNIO. Levantamiento de O'Donnell y sus consecuencias hasta hoy: Cortes Constituyentes del 54: Sucesos del 56: Ministerios Narvaez, Armero, Isturiz y O'Donnell, por D. Angel Fernandez de los Rios.

JULIO. Estamentos de Próceres y Procuradores: Estatuto. Martínez de la Rosa: Origen del partido moderado: Trabajos de aquellas Cortes, por D. Carlos Rubio.

AGOSTO. Convenio de Vergara: La guerra civil contada á grandes rasgos: Tentativas posteriores del partido Carlista, por D. Práxedes Mateo Sagasta.

SEPTIEMBRE. Cortes de Cádiz: Por qué se reunieron: Estado del país: Fisonomía de aquellas Cortes: Sus reformas, por Excmo. Sr. D. Patricio de la Escosura.

OCTUBRE. Decreto de Fernando VII anulando en 1823 el sistema representativo: Historia de la segunda época constitucional: Historia de la reacción que la siguió hasta la venida de Cristina, por D. José Olozaga.

NOVIEMBRE. Apertura del Estamento de 1835 en que Mendizabal espuso su plan: Retrato de Mendizabal: su influencia en la Guerra civil: Su estatua, por el Excmo. Sr. D. Pascual Madoz.

DICIEMBRE. Muerte de Torrijos, Chapalangarra y Maria Pineda: Comisiones militares, por D. Manuel Gomez.

Artículos varios.

El privilegio general y la carta magna (inglesa), por D. Manuel Lasala.

Reseña de los acontecimientos de Italia en 1859, por D. Manuel Maria Flamant.

Gibraltar, por D. José Peris y Valero.

Guerras de los españoles contra los moros, por D. Eduardo Perez Pujol.

Conquista de la Argelia, por D. Mariano Carreras y Gonzalez.

Campaña de Napoleon en Egipto, por D. Manuel de Llano y Persi.

El Alcoran, trabajo inédito de un correccionario, ya difunto.

Espedición de los españoles á Africa, por D. G. Pascual Genis.

Poesía, por D. Antonio Garcia Gutierrez.

La distancia, por D. Eugenio Hartzenbusch.

Los escondidos y la tapada, fragmento inédito, por D. José Zorrilla.

A España, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.

Correspondencia del moro, por D. Ventura Ruiz Aguilera.

Las dos columnas, por D. Mariano Zacarias Cazorro.

Reseña crítica de 1859, romance, por D. Gaspar Nuñez de Arco.

Revista retrospectiva de las obras dramáticas representadas en el año de 59 por D. Juan de la Rosa Gonzalez.

El paraíso de Mahoma, por el Capitan Bombarda

Viaje fantástico al Africa, por D. Evaristo Escalera

Testamento del año de 59, por D. José Torres Mena.

Los ferro-carriles al empezar el año de 1860, por D. Arturo de Marcoartú.

Mesa revuelta, por los consabidos.

La indicación de estas materias bastará para que comprendan nuestros lectores que no vamos á ofrecerles un Almanaque superficial, compuesto de unas cuantas páginas, sino un verdadero libro político y literario, de cuya importancia responden los autorizados nombres de los que nos han dispensado la honra de ayudarnos á formarle.

SE REGALA á los suscritores de las ediciones grandes y á los que se suscriban antes de finalizar Enero.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.

CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel, número 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratas sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del de la especie. valor

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsito.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos walses, compuestos por doña Carmen Madolell, y dedicados á S. A. el Principe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.

ALMONEDA.

En la casa número 12, contigua al horno del Cristo la hay desde las 12 de la mañana á las 4 de la tarde.

ACADEMIA de Matemáticas puras y

mistas, dibujo lineal y topografía, bajo la dirección de don Rafael Manuel Aragon, regente en matemáticas, y don Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M.

Callejas del Portillo, núm. 6, esquina á la plazuela de Séneca.

En la calle de San Hipólito, núm. 28, se vende un elegante cabriolé inglés con su guarnicion completa, un par de guarnicion á la inglesa, un birlocho de camión ó para domar y un piano que se vende ó se alquila. Todos estos efectos se darán con la mayor equidad.

VENTA. En los estancos de la Librería, Santa Ana y Cruz del Rastro en esta capital, se darán desde el dia 20 del actual, sellos de suscripcion por 3 meses al *Correo autógrafo*, periódico de Madrid, franco de porte, consistiendo en 21 rs. el precio de cada uno.

VENTA. En la fábrica de alfarería, carrera de la Fuensanta, casa almona de don Manuel Segundo Belmoute, se venden 50,000 canales de escelente calidad y dimension á los precios corrientes.

MODISTA. Doña Encarnacion Recio, modista

granadina, calle de la Espartería, núm. 13, hace toda clase de vestidos de seda con volantes y dos faldas á 20 reales su hechura y siendo lisos á 14 reales. Las batas y vestidos de indianas ó de otras telas inferiores, á 8 reales. Manteletas, abrigos y demas prendas de todas clases correspondientes á señoras se harán tambien segun los últimos figurines de París y con la mayor equidad.

Además de dichas ventujas pasará á las casas que se le indiquen á cortar á presencia de las señoras.

En los dias 30 y 31 del corriente mes habrá jubileo extraordinario de cuarenta horas en la parroquia de San Nicolás de la Villa, en sufragio del alma del muy ilustre señor don Ignacio Martinez de Argote y Mosquera, marqués que fué de Cabriñana y Villacaños.

En los mismos dias, y en la referida iglesia los señores sacerdotes que quieran aplicar la misa por el alma del difunto señor marqués, recibirán el estipendio de 8 rs.